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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
RED SOLIDARIA- COBERTURA EN SALUD. EN TOROLA 
15 DE MARZO DE 2005. 
 
 
 
*** A LA PAR DEL ALCALDE  QUE ES DE OTRO PARTIDO, PERO  QUE ES UN ALCALDE 
SALVADOREÑO AL IGUAL QUE YO QUE SOY SALVADOREÑO Y VENGO A CUMPLIR LAS 
PROMESAS QUE HICE DURANTE MI CAMPAÑA. DON DAVID, NO PODEMOS VOLVER  ***A 
NADIE. 
 
POR ESA RAZON YO ME OPONGO ROTUNDAMENTE  A REMOVER UN PASADO TRISTE, EL 
CUAL CONDENAMOS, PERO CUANDO LOS SALVADOREÑOS  DECIDIMOS FIRMAR LA PAZ, 
DECIDIMOS APLICAR, NO EL OLVIDO, SINO EL PERDON, PORQUE EL PERDON ES ALGO 
NORMAL EN CRISTIANOS, Y CADA QUIEN LLEVA EN SU MEMORIA, EL TRISTE RECUERDO  
DE SUS PARIENTES FALLECIDOS EN  UN CONFLICTO. 
 
**** ME ELIGIERON PARA ADMINISTR5AR EL FUTURO DE ESTE PAIS, NO PARA REVOLVER 
UN PASADO TRISTE Y LOS ACUERDOS DE PAZ Y LA LEY DE AMNISTIA, PONEN UNA 
FRONTERA ENTRE UN PASADO TRISTE QUE RECHAZA Y CONDENA, Y QUE NOS SIRVE 
PARA APRENDER DE EL Y NO COMETER ESOS ERRORES TODOS, Y UN FUTURO 
PROVISORIO. 
 
REVOLVER EL PASADO, ABRIR VIEJAS HERIDAS, **** NO SOLAMENTE QUIEREN REABRIR 
HERIDAS, SINO QUE ***YO NO ESTOY DE ACUERDO Y MIENTRAS  SEA PRESIDENTE DE 
ESTE PAIS, YO NO VOY A REVOLVER EL PASADO, PORQUE AHORA POR LO MENOS 
ESTAMOS AQUÍ TODOS, PUES TENEMOS EL MISMO PENSAMIENTO POLITICO ****PERO NOS 
ESTAMOS PONIENDO  DE ACUERDO, POR FAVOR, HERMANOS CELEBREMOS POR LO ALTO 
ESTA OPORTUNIDAD DE JUNTARNOS  Y RESOLVER LOS PROBLEMAS DEL PAIS, Y NO 
REVOLVAMOS ESE PASADO. 
 
YO RECUERDO AL ALCALDE DE TOROLA PORQUE CUANDO VIINE EN  “HABLEMOS CON 
LIBERTAD”, ESTUVO A LA PAR.*** Y YO NO SALUDE AL  ALCALDE, NO ME PASO LO MISMO 
CON OTROS ALCALDES, PERO CON EL ALCALDE  DE TOROLA ESTUVE A LA PAR Y ME DIO 
UNA LISTA DE COSAS  PARA SU MUNICIPIO. 
 
YO LES QUIERO DECIR QUE  EL 21 NO ELIGIERON AL PRESIDENTE DE UN  MILLON 300 MIL 
SALVADOREÑOS, ELIGIERON AL PRESIDENTE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, Y ESE 
PRESIDENTE TIENE QUE ATENDER  A TODOS LOS SALVADOREÑOS. 
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CUANDO EN LOS DÍAS DE LA CAMPAÑA ELECTORAL, RECORRÍ LOS 262 MUNICIPIOS DEL 
PAÍS, ME COMPROMETÍ EN CREAR LAS CONDICIONES PARA QUE TODOS GOZÁRAMOS DE 
OPORTUNIDADES QUE NOS PERMITIERAN ACCEDER A LOS SERVICIOS BÁSICOS SALUD, 
AGUA POTABLE, ENERGÍA ELÉCTRICA, EDUCACIÓN Y EMPLEO. 
 
HOY, EL ACCESO A ESOS SERVICIOS ES UNA REALIDAD, POR ESO HE VENIDO HASTA ESTE 
MUNICIPIO FRONTERIZO DE TOROLA, EN EL CANTÓN TIJERETAS, DEL DEPARTAMENTO DE 
MORAZÁN, A DECIRLES QUE USTEDES SON IMPORTANTES PARA MI GOBIERNO, USTEDES 
SON LA RAZÓN DE SER, DE ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO.  
 
ESTE ES UN DÍA HISTÓRICO PARA TOROLA, YA QUE DESDE AQUÍ ESTAMOS LANZANDO EL 
PROGRAMA DE “EXTENSIÓN DE COBERTURA DE LOS SERVICIOS DE SALUD EN LA ZONA 
NORTE” , ESTE ES UN IMPORTANTE COMPONENTE DEL RECIENTEMENTE ANUNCIADO 
“OPORTUNIDADES”. Y LA RED SOLIDARIA. 
 
CON EL PROGRAMA EXTENSIÓN DE SERVICIOS DE SALUD, SE VAN A BENEFICIARÁN MÁS 
DE 23 MIL PERSONAS EN DOCE MUNICIPIOS DE LA FRANJA NORTE DE EL SALVADOR, Y 
PRETENDEMOS INVERTIR MÁS DE 400 MIL DÓLARES, EN UNA PRIMERA ETAPA, QUE 
INCLUYE CONSULTAS MÉDICAS, ATENCIÓN MATERNO INFANTIL, PREVENCIÓN DEL 
CÁNCER EN LA MUJER, MEDICAMENTOS, VISITAS DOMICILIARES, ATENCIÓN 
ODONTOLÓGICA,  PREVENTIVA ENTRE OTROS SERVICIOS. 
 
PARA EL 2009 ESPERAMOS ESTAR BENEFICIANDO A 150 MIL PERSONAS EN 73 MUNICIPIOS 
DEL NORTE DEL PAÍS, 200 MIL EN LA REGIÓN PARACENTRAL, AYER ESTUVE EN JUTIAPA, 
CABAÑAS  Y 200 MIL MÁS,  EN LA ZONA OCCIDENTAL CON UNA INVERSIÓN APROXIMADA 
DE 16 MILLONES DE DÓLARES. 
 
PERO ESTA NO ES UNA ACCIÓN AISLADA Y EXCLUSIVA DEL GOBIERNO, ESTE PROGRAMA 
TIENE UN ALTO CONTENIDO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, NECESITAMOS DE LA  
CONTRALORÍA SOCIAL EFECTIVA DE PARTE DE USTEDES, QUE NOS COMUNIQUEN SI LOS 
SERVICIOS QUE HEMOS ANUNCIADO, ESTÁN LLEGANDO A AQUELLOS QUE TIENEN QUE 
LLEGAR. 
 
DESDE EL INICIO DE MI GESTIÓN,  ME PROPUSE LLEVAR A CABO UNA PROFUNDA 
REFORMA DEL SECTOR SALUD, IMPULSADA DE FORMA CONCERTADA DESDE QUE LLEGUE 
AL GOBIERNO.  
 
EL DIA 1 DE JUNIO, CUANDO VI, 31 ASISENTOS VACIOS QUE  CORRESPONDIAN A 31  
DIPUTADOS DEL PRINCIPAL PARTIDO DE OPOSICION, LO LAMENTE MUCHO, PERO EL DIA 3 
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DE JUNIO, LOS INVITE A CASA PRESIDENCIAL, Y LOS INVITE PARA QUE DIALOGARAMOS 
FRANCA Y SINCERAMENTE, Y GRACIAS AL DIALOGO QUE MANTENGO CON TODOS LOS 
PARTIDOS, INCLUSO CON EL FMLN Y ALGUNOS ALCALDES, ELLOS LLEGAN A HABLAR CON 
NOSOTROS, PORQUE QUIEREN RESOLVERLE LOS PROBLEMAS A LA COMUNIDAD. 
 
ESTA ACCION IMPULSADA Y  CON FUERZA DEL GOBIERNO  DE MANERA  CONSERTADA, 
NOS VA A PERMITIR LLEGAR A TENER UN  SISTEMA NACIONAL DE SALUD, EFICIENTE AY 
CONSOLIDADO, FUNCIONANDO  DESCENTRALIZADAMENTE A ESCALA NACIONAL, 
LOGRANDO LA MAYOR  COBERTURA UNIVERSAL POSIBLE, GARANTIZANDO LA GRATUIDAD 
EN ATENCIÓN A TODA PERSONA, QUE CAREZCA DE RECURSOS ECONÓMICOS EN EL 
TERRITORIO NACIONAL. 
 
ESTE AMIGOS DE TOROLA, ES UN GOBIERNO QUE CUMPLE LO QUE PROMETE, LA SEMANA 
PASADA RECIBÍ DE LA MESA DE DIÁLOGO Y ENTENDIMIENTO LA REFORMA DEL SECTOR 
SALUD Y EN ELLA SE PLASMA Y SE AVALA ESTE TIPO DE ACCIONES, QUE HOY ESTAMOS  
EMPRENDIDO. 
 
TAL COMO LO PROMETÍ CON EL PROGRAMA DE EXTENSIÓN DE COBERTURA, CADA 
FAMILIA  RECIBIRÁ PERIÓDICAMENTE SERVICIOS ESENCIALES DE SALUD EN SU PROPIA 
COMUNIDAD, POR UN EQUIPO DE PROFESIONALES DE SALUD Y ADEMÁS CONTARAN CON 
EL APOYO PERMANENTE  DE UN PROMOTOR DE SALUD.  
 
ESTOY CONSCIENTE DE QUE LA CALIDAD DE SALUD, DEPENDE DE LA CAPACIDAD DE LOS 
INDIVIDUOS PARA APRENDER Y TRABAJAR, Y ASÍ APROVECHAR DE LA MEJOR FORMA LAS 
OPORTUNIDADES PARA PROGRESAR, ES POR ESO QUE ME SIENTO SATISFECHO DE 
PODER ANUNCIAR ESTE PROGRAMA DE EXTENSIÓN DE SERVICIOS DE SALUD. 
 
QUEREMOS REVERTIR EL ENFOQUE DE LA SALUD, NUESTRO ÉNFASIS DEL ACCIONAR 
GUBERNAMENTAL, SE FOCALIZARÁ MAYORMENTE EN ASPECTOS PREVENTIVOS, 
CONSIDERANDO QUE ES MÁS EFICIENTE Y MENOS TRAUMÁTICO, EL EVITAR, QUE EL 
CORREGIR. 
 
PERO COMO YA LO DIJE, ESTE ES UN DÍA HISTÓRICO PARA TOROLA, ES UN DÍA DE FIESTA 
TAMBIEN, PORQUE HEMOS VENIDO A INICIAR EL PROYECTO DE ELECTRIFICACIÓN DEL 
CASERÍO LA JOYA, CANTÓN TIJERETAS, PROYECTO FINANCIADO POR EL FSDL. 
 
ASIMISMO EL PROYECTO DE INTRODUCCIÓN DE AGUA POTABLE PARA LOS CASERÍOS LA 
CEIBA, EL MOSCARRÓN, OJOS DE AGUA Y AGUA ZARCA DE TOROLA, TODOS CON FONDOS 
DEL GOBIERNO A TRAVÉS DEL FISDL Y DE LOS AMIGOS DE JAPÓN. 
 
HOY HE VENIDO A OFRECERLES LA MANO SOLIDARIA DEL GOBIERNO, PARA QUE JUNTOS 
PODAMOS CREAR, MEJORES OPORTUNIDADES DE PROGRESO PARA TODOS. 
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QUIERO DECIRLES , Y HOY QUE ESTA AQUÍ EL ALCLADE DE SAN FERNANDO, QUE HA SIDO 
APROBADO POR EL FSDL, LA CARRETERA,  **** PAVIMENTADO ENTRE PERKIN Y SAN 
FERNANDO. ADEMAS LE HEMOS ENTREGADO A TRAVES DE AGRICULTURA  Y GANADERIA, 
UNA PLANTA PROCESADORA DE LECHE,  A LOS GANADEROS DE SAN FRANCISCO 
GOTERA, Y CON EL ALCALDE  ESTAMOS PLATICANDO Y CON EL PRESIDENTE DEL FISDL, 
PARA QUE LOS KILOMETROS ENTRE SAN FERNANDO Y TOROLA, SEAN UNA  REALIDAD, 
VAMOS ANALIZAR ESTE PROYECTO. 
 
YO CONOZCO LO QUE USTES PASAN TODOS LOS DIAS, PORQUE YO LO PASE DURANTE 
MUCHO TIEMPO. YO RECORRI ESTA ZONA VARIAS VECES Y VINE POR LOS MISMOS 
CAMINOS DE TIERRA QUE USTEDES RECORREN A DIARIO. 
 
HERMANOS DE TOROLA, SU PRESIDENTE CONOCE LOS PROBLEMAS Y VAMOS A IR EN LA 
MEDIDA DE LO POSIBLE, DE ACUERDO A LA POSIBILIDAD FINANCIERA DEL ESTADO, 
RESOLVIENDO EL PROBLEMA, YA TENEMOS PERKIN-SAN  FERNANDO, AQUÍ EL 
PRESIDENTE DEL FISDL Y EL ALCALDE, SE VAN A PONER DE ACUERDO PARA QUE 
TERMINEMOS ESTE TRAMO  QUE ES MAS LARGO, ENTRE SAN FERNANDO Y TOROLA Y 
OJALA, QUE PUEDA ESTAR YO AQUÍ PARA ENTREGARLES ESTAS DOS CARRETERAS 
IMPORTANTES  QUE LE VAN A CAMBIAR LA VIDA A TODO ESTE SECTOR. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA Y GRACIAS POR RECIBIRME. 


